

Communiqué de presse :

Nos vœux pour l'année 2026

Nous, citoyens et citoyennes engagé.e.s dans des syndicats et associations, nous nous sommes regroupés afin d'exprimer nos vœux pour l'année 2026 et les partager avec nos concitoyennes et concitoyens.

Nous qui habitons en Haute Gironde, y travaillons et faisons vivre le tissu social, associatif, culturel, sportif et économique, nous savons que notre territoire peut être une terre d'accueil et de vitalité, ouverte sur l'Autre, porteuse de fraternité et de sororité.

Pour notre territoire et pour notre pays, nous aimons espérer que l'année 2026 soit celle de l'égalité, permettant à chacun et chacune de vivre correctement par l'accès effectif aux droits et une répartition plus juste des richesses, de vivre sereinement sans être jugé, ni suspecté, en raison de son apparence ou de ses modes de vie.

Nous appelons chaque citoyen et chaque citoyenne à renouer avec l'espoir d'un avenir meilleur et à croire en notre destin commun. Il est vrai que, dans un contexte d'incertitudes marqué par des crises multiples — économiques, sociales, politiques et écologiques — notre humanité semble parfois se perdre, au point d'en oublier l'essentiel.

Cela se voit dans les discours de haine tenus par certaines personnalités médiatiques et politiques qui instrumentalisent la peur face aux incertitudes actuelles. Si cette peur peut sembler compréhensible pour tout un chacun, son exploitation par des responsables politiques vise à la transformer en logique de bouc émissaire. Ils attisent ainsi la méfiance des uns face aux autres, entre voisins, envers un groupe social présenté comme mieux loti ou profiteur. Ils s'en servent pour édifier un projet néfaste pour la France, nourri de rejet et de racisme. Ils portent la responsabilité d'entraîner les individus et notre pays dans une dangereuse course vers l'abîme.

A l'approche des prochaines élections municipales, nous, citoyens et citoyennes, syndiqué.e.s et associatifs, actifs en Haute Gironde, ne nous laisserons pas emporter vers un avenir funeste, où les générations de demain serviraient de chair à canon aux idéologues de la haine.

Nous formulons le vœu que les communes de demain soient solidaires et au service de l'intérêt général : des communes à l'écoute des habitant·e·s, dotées de services publics locaux forts dans l'éducation, la santé et les transports, porteuses de dynamisme en faveur de l'emploi, de la culture et d'une ruralité vivante.

Nous faisons le vœu de communes qui protègent sans discriminer, qui garantissent l'égalité d'accès aux droits, sans préférence nationale, et qui soutiennent l'ensemble de celles et ceux qui habitent le territoire et le font vivre ; qui favorisent les solidarités inter générationnelles ; qui protègent par des pratiques vertueuses pour l'environnement.

Vous l'aurez compris, ces vœux sont aux antipodes du projet porté par l'extrême droite et son principal parti politique, le Rassemblement national. Ces vœux sont ceux que vous n'entendrez pas le 1er février à Saint-Martin-Lacaussade, parce que l'égalité ne peut souffrir d'aucune exception, parce que le pari de l'amélioration du destin individuel de chacune et chacun passe par le souci collectif de toutes et tous.

Le RN est sorti majoritaire aux dernières élections législatives en Haute Gironde mais il n'y a pas de fatalité face à cela ! Rappelons que 32,56% des inscrits de la 11^{ème} circonscription se sont abstenus. Réagissons en participant aux prochaines élections municipales et vérifions que nous sommes bien inscrits sur les listes électorales.

Le samedi 31 janvier, nous serons sur le marché de Blaye pour présenter nos vœux aux habitant-es de la Haute Gironde et rappeler qu'il est encore temps pour s'inscrire sur les listes électorales avant le 6 février 2026.

Premiers signataires :

SOS Racisme Haute Gironde ; CFDT ; FSU 33 ; SNETAP-FSU ; UL CGT Haute Gironde ; ARHG Accueil des Réfugiés en Haute Gironde ; Cie Entre nous ; Cie Les enfants du paradis ; Cie Les oreilles décollées ; Eliphendre ; FCPE des collèges et lycées de Blaye ; Les tréteaux de l'Enfance ; Les volets rouges ; Mata-Malam ; OXFAM 33 ; Queskonfabrik ; Résonances ; RESF ; Victory Rolls Association ; Zinzoline ; LDH 33



AGRI • AGRO
PRODUC • TRANSFO • SERVICES
S'ENGAGER POUR CHACUN
AGIR POUR TOUS